



Organizada por la Bolsa de Cereales de Córdoba

# MAS DE 1.000 ASISTENTES EN LA JORNADA DE CULTIVOS INVERNALES DE CÓRDOBA



Con una concurrencia de más 1.200 asistentes se realizó la Jornada sobre Cultivos Invernales (Trigo, Garbanzo, Colza, Cebada, Cultivos de Cobertura), organizada por la Bolsa de Cereales de Córdoba.

Hubo asistentes que viajaron desde la provincia de Buenos Aires y de localidades del norte del país. Los distintos puntos de la provincia de Córdoba aportaron la mayor cantidad de público. Hubo momentos en que el Salón de Conferencias estuvo repleto (capacidad, 890 sillas), con gente parada al fondo y a los costados y alguna en el sector de hall y salón de exposiciones.

### Expectativas con el trigo en Córdoba

Contrariamente a la "sensación" que se tiene en distintos ámbitos, los productores de Córdoba se aprestarían a aumentar la siembra de trigo: la superficie con el cultivo podría orillar un millón de hectáreas.

El dato fue revelado en la Jornada sobre Cultivos Invernales por el presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba, doctor Rubén Bergero, quién dio a conocer la primera estimación elaborada por su Sistema de Información Agroeconómica en base a un relevamiento de su red de colaboradores técnicos distribuídos en toda la provincia (150).

#### 971.000 hectáreas

El procesamiento de los reportes zonales permitió al gabinete de la Bolsa trazar la primera estimación de intención de siembra: podrían llegar a sembrarse este año en la provincia de Córdoba, 971.000 hectáreas. En la campaña pasada el total final de la superficie con trigo fue de 824.000, de las cuales se cosecharon 772.000, con un rinde promedio de 23,9 quintales por hectárea.

En el orden nacional el panorama es inverso al de Córdoba. El Vicepresidente de Argentrigo, la entidad de la cadena triguera, Gabriel Foco, trazó una perspectiva de superficie deprimida de siembra de trigo: habló de 3,7 millones de hectáreas, una de las más bajas de los últimos 40 años.

El presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba, en relación al dato cordobés, apuntó que "las estimaciones a este mes de Marzo señalan una alta intención de siembra, determinada en parte por las buenas condiciones hídricas de las últimas semanas. Solo el avance de los días nos confirmará si se materializará en hectáreas sembradas en el próximo ciclo productivo".

## Probables razones para la siembra

Antes de la Jornada y la difusión de este trabajo, en algunos medios se evaluaba que habían quedado muchas hectáreas sin sembrar con granos gruesos, otras muchas que fracasaron; que también son constatables ciertas urgencias de hacer caja y de recuperar la tasa de rotación –muy resentida en las últimas campañas-. Aparte, las lluvias de los últimos días fueron abundantes en algunas zonas de la

provincia. La suma de estos factores estarían contrarrestando el desánimo que genera la actual política de comercialización.

Cabe, empero, la salvedad hecha por el presidente de la Bolsa.

### Dos nuevas variedades de garbanzo

La ingeniera Julia Carreras, líder del equipo de mejoramiento genético del Garbanzo, anunció en la Jornada la reciente aprobación de nuevas variedades de semilla. Dos de ellas, Felipe y Kiara. Vienen otras en camino, anticipó.

Destacó la necesidad de darle importancia al trabajo genético respondiendo a necesidades y características del cultivo o del mercado, porque hoy Argentina exporta a 44 destinos.

La ing. Carreras (FCA-UNC), disertante en la Jornada sobre Cultivos Invernales de Córdoba, también adelantó que se trabaja en otras variedades. Dedicó un capítulo a la necesidad de desarrollar la técnica de la siembra directa al garbanzo.

#### Homenaje

El presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba, Rubén Bergero, al presentar a la ingeniera Carreras, consideró que debía proponer a la numerosa concurrencia, tributar un homenaje a la profesional:

"Voy a tener ahora el honor -dijo-, de presentar a ustedes a alguien que creo que prestigia con su presencia a esta Jornada. Su trabajo de tres décadas en el equipo de mejoramiento genético del garbanzo cuenta con un reconocimiento generalizado. Y nos enorgullece que ella pertenezca a la Facultad de Ciencias Agropecuarias de nuestra Universidad Nacional de Córdoba".

"A veces, lamentablemente -prosiguió-, poco conocemos del trabajo silencioso pero sacrificado, arduo pero fructífero, que finalmente recompensa con resultados trascendentes. Esos frutos se expresan hoy en dos variedades de garbanzo salidas, permítaseme la expresión, de la forja de la Facultad de Ciencias Agropecuarias.

Sabemos que vienen en camino otras nuevas variedades de garbanzo". "Señoras y señores -concluyó-, repito que tengo el orgullo de presentar ante ustedes, a la ingeniera Julia Carreras, para quien solicito un aplauso, como expresión de homenaje a su trabajo, al de otros colegas suyos que batallaron por el mismo sueño y al de quiénes hoy la acompañan, formando un equipo de excepcionales calidades".

# Las dos próximas Jornadas

Las dos próximas Jornadas organizadas conjuntamente por la Bolsa de Cereales de Córdoba y Agroverdad.-El 31 de Mayo, la Jornada+ Maíz.-Y el 2 de Agosto, la Jornada Soja Con Sustentabilidad.

# www.bccba.com.ar

Bolsa de Cereales de Córdoba 8:30 a 17:30 hs Bv. Ocampo 317- B° Gral. Paz. - 0351-4229637